

Direction de la communication, du dialogue citoyen et de l'attractivité territoriale 05 59 46 60 40 communication@bayonne.fr



Le 7 juin 2024

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

# JOURNÉES EUROPÉENNES DE L'ARCHÉOLOGIE Samedi 15 juin à Bayonne



Les Journées européennes de l'archéologie sont pilotées par l'Inrap sous l'égide du ministère de la Culture. Elles se dérouleront les 14, 15 et 16 juin 2024 dans toute l'Europe. À cette occasion, la Ville de Bayonne propose trois rendez-vous inédits mettant en lumière les connaissances et l'actualité archéologiques de la cité. La Médiathèque, le musée Bonnat-Helleu, musée des beaux-arts de Bayonne et le Pôle Patrimoine - Ville d'art et d'histoire se sont associés pour programmer conférences et visites avec la complicité du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne et en partenariat avec l'Inrap, Eveha et le CPIE du Littoral. Ces rendez-vous sont l'occasion d'enrichir ses connaissances sur l'histoire de Bayonne, mais aussi de découvrir des métiers et de comprendre des méthodes scientifiques.

#### Conférence / Actualités archéologiques : le site de la Médiathèque.

Samedi 15, de 11h à 12h30, Hôtel de Ville, Grand Salon. Sans réservation.

Dans le cadre des travaux d'agrandissement-extension de la médiathèque centre-ville, un chantier de fouilles préventives obligatoire a été mené, au premier trimestre 2024, par le bureau d'Études et valorisations archéologiques (EVEHA) sous la responsabilité de Louise Biscarrat. La fouille, divisée en une zone de fouille sédimentaire et une zone de suivi de travaux, a révélé des vestiges d'un îlot d'habitation de la deuxième moitié du Moyen Âge et de l'Époque moderne.



Crédit photo Eveha

#### Balade / Géologie et architecture

Samedi 15, de 14h à 16h, place Pasteur (fontaine). Sans réservation.

Pourquoi inviter la géologie aux Journées européennes de l'archéologie ? Parce que la géologie, étudiant la structure et l'évolution de l'écorce terrestre, offre un regard complémentaire sur l'architecture et l'archéologie du bâti. Avec cette balade, ouvrez l'œil et scrutez les pierres pour

redécouvrir Bayonne et ses architectures ! Voyage insolite dans les temps géologiques en compagnie de Sophie Lefort, guide-conférencière et Jean-Jacques Delétré, géologue. Proposé en partenariat avec le CPIE du littoral.

## Conférence / Actualités archéologiques : le site du Musée Bonnat-Helleu, musée des Beaux-Arts de Bayonne

Samedi 15, de 16h30 à 18h, salle Xokoa, musée Basque et de l'histoire de Bayonne. Réservation obligatoire au 05 59 59 08 98. Dans le cadre du projet de modernisation et extension du musée Bonnat-Helleu, des fouilles préventives ont été réalisées par l'Inrap entre le dernier trimestre 2021 et le second trimestre 2022. Ludovic Héricotte, responsable des recherches archéologiques sur

Ludovic Héricotte, responsable des recherches archéologiques sur le site, présentera les fouilles et ses résultats. Lors de ces opérations de fouilles archéologiques, les archéologues de l'Inrap ont mis au jour des vestiges datant de l'époque médiévale à la fin de l'époque moderne... À ces vestiges, il faut ajouter la présence, à l'intérieur du couvent, d'un cimetière comptant environ une centaine de sépultures à la fois de religieux et de laïcs. Venez découvrir ces éléments lors de la conférence.



Crédit photo Inrap

### Plus d'informations en ligne sur le site internet de la ville bayonne.tr

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr